
Batal lesen jika benarkan 
warga asing berniaga

KLANG - Tindakan tegas termasuk pembatalan 
lesen akan dikenakan terhadap pemilik premis yang 
memberi kebenaran kepada warga asing berniaga.

Yang Dipertua Majlis Perbandaran Klang 
(MPK), Dr Ahmad Fadzli Ahmad Tajuddin berkata, 
tindakan segelintir individu yang mengambil jalan 
singkat dengan memberikan kebenaran atau 
menyewa premis di bawah lesen yang diberikan 
membantutkan usaha penguatkuasaan yang 
dijalankan pihaknya.

“MPK sentiasa komited menjalankan penguat-
kuasaan dalam usaha membanteras peniaga warga 
asing ini. Namun, tiada kerjasama daripada sege-
lintir masyarakat memberi kesan kepada semua.

“Sepatutnya bila diberikan lesen, berniagalah 
dengan lesen yang diperuntukkan, bukan dengan 
cara (ali baba) macam ini. Jadi, sampai bila isu ini 
tiada kesudahan,” katanya.

Beliau berkata demikian pada sidang akhbar 
selepas Majlis Mesyuarat Ahli Majlis MPK di Ba-
ngunan Sultan Alam Shah, Jalan Perbandaran di 
sini semalam.

Katanya, tindakan sebegini boleh memberi  ke-
san besar kepada individu terbabit.

“Jika didapati mereka menyewakan atau  mem-
benarkan orang lain berniaga di premis mereka, 
tindakan tegas boleh diambil termasuk lesen diba-
talkan,” kata beliau.

Dalam pada itu, Dr Ahmad Fadzli berkata, MPK 
telah menyediakan platform khusus bagi membo-
lehkan orang ramai menyalurkan maklumat menge-
nai aktiviti peniaga warga asing.

“Platform aduan ini boleh didapati di laman web 
MPK. Kita menyediakan capaian untuk sebarang 
aduan berkaitan aktiviti peniaga atau penjaja warga 
asing sekali gus memudahkan MPK mengambil 
tindakan,” katanya.

Dr Ahmad Fadzli menunjukkan carta pematuhan prosedur 
operasi standard di pasar seliaan MPK selepas sidang akhbar 
Mesyuarat Ahli Majlis MPK di Bangunan Sultan Alam Shah, 
Klang semalam.
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20 lokasi sensitif 
sumber air dipantau

LUAS keluarkan 
84 notis kesalahan 

kepada pemilik 
premis gagal 

patuhi enakmen

Oleh NUR FARHANA 
ABDUL MANAN

Lembaga Urus 
Air Selangor 
(LUAS) menge-
luarkan 84 notis 

pemberitahuan kesalah-
an dan lima kompaun 
pemberitahuan kesalah-
an kepada pemilik pre-
mis yang gagal mematu-
hi Enakmen LUAS 1999 
sepanjang Ops Sumber 
Air bermula 18 Mac lalu.

LUAS menerusi satu 
kenyataan memaklumkan, 
Jabatan Alam Sekitar 
(JAS) Negeri Selangor 
turut mengeluarkan tujuh 
kompaun dan tujuh notis 
arahan terhadap premis 

Ops Sumber Air melibatkan beberapa agensi mengikut bidang kuasa masing-masing dengan 
pemantauan di lebih 20 kawasan sensitif sumber air di Selangor.

yang gagal mematuhi 
Akta Kualiti Alam Seke-
liling 1974 sepanjang ope-
rasi dilaksanakan.

Menurut kenyataan 
itu, sebanyak lima insiden 
pencemaran yang  
menyebabkan henti tugas 
loji pembersihan air 
(LPA) utama dilaporkan 
walaupun negara dalam 
tempoh Perintah Kawalan 
Pergerakan. 

Namun, tindakan 
pantas selepas lima 
insiden tumpahan minyak 
berjaya mengelakkan 

henti tugas LPA utama di 
Sungai Selangor; LPA 
Labohan Dagang dan LPA 
Bukit Tampoi di Sungai 
Langat serta LPA Sungai 
Labu dan LPA Salak 
Tinggi di Sungai Labu. 

Melalui operasi dija-
lankan, tempoh masa hen-
ti tugas loji terlibat de-
ngan insiden pencemaran 
kod merah dapat diku-
rangkan hasil daripada 
tindakan bersepadu LUAS 
dan semua agensi terlibat. 

“Operasi bersepadu 
ini melibatkan beberapa 

agensi termasuk JAS, 
Pengurusan Air Sela-
ngor Sdn Bhd, Indah Wa-
ter Konsortium Sdn Bhd, 
polis dan pihak berkuasa 
tempatan. Ia dilaksanakan 
mengikut bidang kuasa 
agensi dengan pemantau-
an di lebih 20 kawasan 
sensitif sumber air. 

“Setakat hari ini (se-
malam), lima kali kod 
merah kecemasan pence-
maran sungai negeri Se-
langor diaktifkan ekoran 
insiden pencemaran,” 
katanya.

SHAH ALAM
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Klang:Majlis Perbandaran
Klang (MPK) meletakkan
anggota penguat kuasa di
sekitar Bandar Sultan Su-
leiman di sini, untuk me-
mantau kawasan diperca-
yai dijadikan tapak pasar
malam secara haram oleh
warga asing.
Tindakan itu diambil se-

lepas pihaknya menerima
aduan penduduk yang
mendakwa pasar malam
warga asing terbabit kem-
bali beroperasi walaupun
pernah digempur dan di-
arah tutup.
Tidak cukup dengan itu,

penduduk turut mendak-
wa lokasi terbabit kotor
dan dipenuhi sampah.
Yang Dipertua MPK, Dr

Ahmad Fadzli Ahmad Ta-
juddin berkata, pasar ma-
lam haram itu kembali ak-
tif selepas operasinya di-
arah dihentikan enam bu-
lan lalu.
“(Namun) Semalam

(kelmarin), MPK meneri-
ma aduan mengenai se-
bahagian warga asing
membuka pasar malam
secara haram sekitar jam 6
petang hingga 9 atau 10
malam terutama pada hari
minggu.
“Ada 15 peniaga warga

asing yang berniaga di pa-
sar malam haram itu. Ada
yang jual makanan, paka-
ian, keperluan rumah dan
runcit,” katanya selepas
Mesyuarat Penuh Bulanan
Bil. 4/2020 MPK di sini,
semalam.

Penguat
kuasa
pantau
pasar
haram
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Klang: Sebelum mengetahui me-
ngenai SkimPeduli Kesihatan un-
tuk Kumpulan B40 (PeKa B40),
seorang ibu tunggal yang meng-
hidap kanser usus terpaksameng-
gadai barang kemas bagi menam-

pung kos rawatan
penyakitnya itu.
I Parimalah, 58,

disahkan meng-
hidap kanser
usus pada Janu-

ari tahun lalu dan mengakui se-
mangatnya seakan hilang akibat
terlalu sedih.
“Bila dapat tahu saya disahkan

menghidap kanser, saya sampai
tak boleh cakap... tak terluah se-
bab sedih sangat..
“Saya hanya terfikir mana nak

cari duit untuk rawatan, pembe-
dahan, ubat dan pengangkutan

hinggakan terpaksa menggadai
barang kemas untuk meringan-
kanbebanananakyangmenjaga,”
katanya ketika ditemui di kedi-
amannya di Taman Sentosa di si-
ni, semalam.
Keresahan Parimalah berpan-

jangan hingga beliau dimaklum-
kan mengenai PeKa B40 daripada
seorang rakan.
Beliau memanjangkan perkara

itu kepada anak perempuannya,
Yogeswari Sriganesan, yang ke-
mudianmencarimaklumat lanjut
mengenainya sebelum membuat
permohonan.
“Apabila diberitahu permoho-

nan saya diluluskan, kami seke-
luarga betul-betul lega. Bantuan
diterima saya guna sepenuhnya
untuk menampung kos rawatan.
“Sebelum disenarai sebagai pe-

nerima PeKa B40, kos rawatan
saya semua anak yang tanggung,”
katanya.

Parimalah yang mempunyai
empat cahaya mata, tinggal ber-
sama Yogeswari, menantu dan ti-
ga cucu.
Anak lelaki tunggalnya tinggal

berasingan tetapi kerapdatangme-
lawat, manakala dua lagi anak pe-
rempuan menetap di negeri lain.
Menyedari bantuan diterima

banyak membantu urusan rawa-
tan kanser dihadapinya, Parima-
lah memastikan ia tidak disalah
guna.
“Bila dah sakit, baru kita sedar

betapa penting kesihatan. Itu se-
babnya saya pastikan bantuan Pe-
Ka B40 ini memang digunakan
untuk kos rawatan.
“Bantuan diterima saya guna-

kan untuk berulang-alik ke hos-
pital bagi menjalani kemoterapi
dan radioterapi jika anak tidak
dapat menghantar.
“Peruntukan itu juga saya gu-

nakan bagi membeli ubat dan ke-

perluan rawatan penyakit.
“Saya terharu dan berterima

kasih kerana dapat manfaat ban-
tuan ini. Terima kasih kepada ke-
rajaankerana bantu orang seperti
saya dan saya benar-benar mahu
kembali sihat,” katanya yang su-
dah menerima sejumlah RM1,228
melalui skim itu, selainmenjalani
tiga pembedahan.
Pada 12 September 2019, Pari-

malah menerima Manfaat 1 iaitu
Saringan Kesihatan Percuma ber-
nilaiRM90, diikutiManfaat 3 iaitu
Insentif Melengkapkan Rawatan
Kansermembabitkandua fasa iai-
tu RM300 pada 6 Ogos 2019 dan
RM700 pada 21 Mei lalu.
Beliau turutmenerimaManfaat

4 iaitu Insentif TambangPengang-
kutan berjumlah RM228 sepan-
jang tahun lalu dengan pecahan
RM114 pada 6 Ogos, RM57 pada 28
Ogos dan RM57 pada 4 Septem-
ber.

Gadai barang kemas tampung kos rawatan

Parimalah menerima bantuan PeKa B40 ketika ditemui rumahnya
di Taman Sentosa, Klang, baru-baru ini. (Foto Faiz Anuar/BH)

Page 1 of 1

01 Jul 2020
Berita Harian, Malaysia

Author: No author available • Section: Nasional • Audience : 82,252 • Page: 9
Printed Size: 302.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 10,000.00 • Item ID: MY0040237603

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



> MBSA, please respond 
Many complaints have been made. 
But it seems no action has been 
taken by Shah Alam City Council 
(MBSA) against illegal traders 
occupying parking bays -
particularly disabled parking bays -
in Sri Muda. - Tax Payer 
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'Report trading offences 
via Klang council's website1 

Link will allow public to upload info on foreigners operating illegally 

By BRENDA CH'NG 
brenda@thestar.com.my 

RESIDENTS will soon be able to report for-
eign workers who are doing business illegally 
to the Klang Municipal Council (MPK) online. 

At the full board meeting yesterday, council 
president Dr Ahmad Fadzli Ahmad Tajuddin 
said a link would be provided on the MPK 
website for people to upload information 
including photos of foreigners conducting 
business. 

"There is no need for the complainant to 
provide their name or contact number but we 
do need a photograph of the stall, shop or for-
eign worker along with the date, time and 
location. 

"Our officers will visit the site within 24 
hours if possible," he said after chairing the 
monthly meeting. 

Ahmad Fadzli said foreigners were not 
allowed to operate stalls, especially council-
owned ones. 

"We get a lot of cases where locals apply for 
a licence and then allow foreign workers to 
run the business," he said. 

MPK is also looking into providing 500 tem-
porary licences for locals who have either lost 
their jobs or need to earn money. 

"I hope these licences will not be abused by 
the holders," he said. 

Ahmad Fadzli cited a recent operation in 
Bandar Sultan Suleiman where out of 24 
premises checked, seven were unlicensed 
while many were either run by foreigners or 
the owner's spouses who were not Malaysian. 

MPK officers helping morning market traders and visitors to take the survey on the level of 
SOP compliance during the recovery MCO. 

MPK also sealed six premises and confiscat-
ed items from three premises. 

"These regular checks are ongoing, and we 
will be having a bigger joint operation with 
the police and Immigration Department in 
the near future," said Ahmad Fadzli. 

From January to June, MPK enforcement 
officers confiscated items from 842 premises 
and a check showed that of the number, 475 
were operated by Malaysians and 367 were 
run by foreigners. 

On a separate matter, MPK also launched 
an online survey to gauge compliance with 
the recovery movement control order (MCO) 
at markets. 

People, including traders, can scan a QR 
code and answer questions regarding the 
standard operating procedure. 

"Based on responses from the first 100 cus-
tomers in five morning markets, only the one 
in Batu Nilam Bukit Tinggi scored 90%," said 
Ahmad Fadzli. 

The Khoo Kek Keng market came in at the 
bottom with 34% while the ones in Taman 
Eng Ann and Taman Sri Andalas scored 75% 
and 79% respectively. The Dato Tahir market * 
had 57%. 

"We hope traders will use this survey to 
improve," he said. 

When asked if action will be taken against 
those scoring below 75%, he said MPK would 
continue with efforts to educate traders and 
visitors first. 

As for the 24 night markets now open, only 
half scored 75% and above while the scores 
for the rest ranged between 36% and 73%. 
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民 衆 日 曬 雨 淋 等 車
: 

B̂ 民̂衆日曬-
失 修 “ 開 天 

浦 糊 撻 馬 蘭 二 ! 1 員 提 辦 

( 巴 生 3 0 日 讯 ） 班 达 马 兰 

区 巴 士 候 车 亭 年 久 失 修 ， 有 

些 巴 士 亭 遮 棚 甚 至 已 “ 开 天 

窗 ” ， 失 去 遮 挡 作 用 ， 以 致 民 

众 在 等 待 巴 士 期 间 ， 被 迫 曰 晒 

雨 淋 ， 并 大 叹 “ 真 难 受 ” ！ 

据 了 解 ， 班 达 马 兰 区 有 多 个 

乱 不 堪 且 遮 棚 也 出 现 破 损 的 迹 象 

有 的 甚 至 完 全 没 有 遮 棚 。 
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巴 士 候 车 亭 ， 其 中 单 单 是 在 柏 & 

兰 拉 惹 慕 达 慕 沙 路 ( J a l a n P e r s i a n ^ 

R a j a M u d a M u s a ) 就 有 好 几 个 ’ 接 

着 就 是 班 村 大 街 （ J a l a n B e s a r ) 5 * 

这 些 巴 士 候 车 亭 ， 因 为 长 期 疏 于 照 一 ^ 

顾 和 打 理 ， 导 致 座 椅 残 旧 ， 环 境 脏 、 

‘ 班 达 马 兰 区 巴 士 候 车 亭 年 久 失 修 有 些 巴 士 亭 遮 棚 甚 至 I 

“ 开 天 窗 ” ， 失 去 遮 挡 作 用 ， 让 等 车 的 民 众 苦 不 堪 言 。 

Z 2 , 责 该 区 的 巴 生 市 议 员 谢 秀 向 《 大 都 

J M 会 》 社 区 报 记 者 指 出 ， 她 最 近 发 现 

班 村 多 个 巴 士 候 车 亭 的 基 本 设 施 已 经 破 烂 不 

堪 ， 因 此 会 将 此 事 件 提 呈 至 市 议 会 讨 论 ， 希 

望 市 议 会 能 提 升 这 些 巴 士 候 车 亭 ， 让 民 众 在 

等 车 之 际 ， 无 需 再 受 苦 。 

谢 秀 解 释 ， 雪 州 政 府 鼓 励 民 众 多 使 用 公 

共 交 通 代 步 ， 而 霄 t 莪 精 明 巴 士 （ B a s S m a r t 

S e l a n g o r ) 确 实 也 为 民 众 提 供 不 少 便 利 ， 惟 有 了 精 明 巴 士 却 没 有 完 

善 的 候 车 亭 ， 实 在 说 不 过 去 ， 这 样 也 会 降 低 民 众 乘 搭 公 共 交 通 的 欲 

望 。 

“ 我 有 时 会 看 到 民 众 在 雨 天 时 必 须 在 候 车 亭 内 撑 伞 ； 大 热 天 被 

迫 晒 太 阳 苦 等 巴 士 ， 实 在 叫 人 于 心 不 忍 。 ” 

她 表 示 ， 近 R ， 她 会 将 此 事 禀 报 市 议 会 ， 希 望 有 关 单 位 可 以 尽 

快 提 升 及 改 善 巴 士 候 车 亭 的 环 境 ， 这 样 民 众 就 能 在 舒 适 的 环 境 下 等 

待 巴 士 的 到 来 。 

“ 所 以 ， 这 阵 T 还 得 ‘ 辛 苦 ’ 乘 搭 巴 士 的 民 众 ， 暂 时 忍 - 忍 ； 

待 巴 士 候 车 亭 ‘ 改 头 换 面 ’ 后 ， 就 不 用 在 恶 劣 环 境 下 煎 熬 等 车 ” 
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— 

市议会日后将依据直落昆仑 

早市复业的模式，探讨区内其他 

露天早市巴刹复业的可能性。 

有 鉴 于 此 ， 刘 永 山 也 在 日 

前与仁嘉隆新村管委会主席洪平 

进、瓜冷市议员洪友亮及市议会 

执照组官员，在上周五和部分广 

嘉隆新村早夜市小贩会面讨论此 

事。 

刘 水 山 

(右二）派发 

开学消毒盒给 

仁 嘉 隆 华 小 

校 长 黄 翠 琴 

(左三）。左 

起为林玉诗和 

林欣说；右一 

为宁彩莉。 

劉永山訪仁嘉隆新村 

消毒盒派幼兒園 
1 

刘 永 山 （ 右 二 ） 赠 送 开 学 消 毒 盒 仁 嘉 隆 淡 小 

附属幼儿园。左三为仁嘉隆淡小家教协会主席甘尼 

盛。 

丨 ^ 

(仁嘉隆
3
0日讯）万津 

区州议员刘永山在昨日走访 

仁嘉隆新村的幼儿园时，派 

发开学消毒盒（p e t i Cempur 
C o v i d - 1 9 )给新村内的幼儿 

园。 

受 惠 幼 儿 园 有 仁 嘉 隆 

新村华小附属幼儿园以及广 

嘉隆新村淡小附属幼儿同。 

这个消毒盒里面的物资包括 

消毒搓手液、温度计、成人 

口罩、儿童口罩、成人乳胶 

手套及消毒巾，以备紧急使 

用。 

刘永山将陆续在选区内 

的政府小学附属幼儿园和非 

营利机构开办的幼儿园，派 

发消毒物资盒。 

此外，针对瓜冷市各区 

早夜市何时全面恢复营、丨丨'-

事，刘永山表示，瓜冷市议 

会早前只决定让 3个夜市复 

业，经过他及负责万津的瓜 

冷市议员洪俪容向市议会争 

取协调讨论后，市议会愿意 

增加•个露天早市巴刹，即 

万津州选区的直落昆仑露天 

早市巴刹复业。 

该早市在小贩及商家与 

市议会配合下顺利复业，鬥 

前平均每日登记进人巴杀人 

数400多人，高峰期达到650 
人左右a 

探讨其他露天巴刹复业 
雪州行政议员黄思汉也 

于上星期巡视该露天巴刹， 

看到小贩们可以获得顺利复 

业而感到开心，让小贩可以 

有收人纾缓经济压力。 

Page 1 of 1

01 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : 288,920 • Page: 8
Printed Size: 213.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 6,416.00 • Item ID: MY0040238299

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



LUAS行管期監督敏感水源區 

- � 

织 ’ 

有效遏止水源污染 
( 沙 亚 南 3 0 日 讯 ） 雪 州 水 务 管 

理 机 构 ( L U A S )才旨出，从3月1 8至6 

月 3 0 日 ， 在 州 内 所 有 水 源 敏 感 区 展 

开 的 2 4 小 时 水 源 监 督 行 动 有 效 遏 止 

和 得 以 及 时 通 报 水 源 污 染 事 件 ， 其 

中 包 括 在 行 管 令 期 间 发 生 5 宗 导 致 滤 

水 站 必 须 停 止 运 作 的 污 染 。 

由 霄 州 水 务 管 理 机 构 主 导 的 这 项 

综合执法行动，动员环境局、雪州水务 

管理公司、英达丽水排污公司、警方、 

雪州灾难管理单位、国家水务委员会、 

县署与地方政府等执法机构，由各机构 

根据本身的权限，监督逾 2 0个敏感水源 

区： 

红黄警报各5宗 

该机构今日发文告指出，在监督行 

动期间，根据水源污染守则，对5宗没有 

影响到滤水站操作的水源污染，启动黄 

色警报；至于另5次造成滤水站必须停止 

即制水的污染事件，则为红色警 运作， 

报。 

“从 6月 1至 3 0日，雪州水务管理机 

构每天在雪竺莪河和冷岳河沿河处，包 

括州内的各大小水坝巡逻和监察，确保 

没有人侵及污染事件。” 

文告透露，该机构对抵触1 9 9 9年雪 

州水务管理机构州条例的单位或人士， 

共发出84张阐明违规通知信和5张罚单； 

至于雪州环境局则透过所接获的资料， 

对抵触1 9 7 4年环境素质法令的人士或单 

位，发出7张罚单和7封警告信。 

文告说，在监督期内，该机构成功 

避免和解决 5宗会造成滤水站停止操作 

的油污事件，S卩4月27日在吉隆坡-拉律 

池塘排放的水、 5月 4日在瓜冷发电站、 

6月4 R 在 南 北 大 道 第 二 屮 环 衔 接 大 道 

( E l i t e )发生的棕油槽罗里着火意外、6 
月15 R在万津奥拉冷碧路沟渠有人 f顷倒 

黑油及6月18 R -辆四驱车车祸事件 

“针对这5宗意外所采取的快速反应 

行 动 ， 

成功避免雪兰莪 

河主滤水站、冷岳河万津拉柏汉达岗和 

武吉淡杯滤水站及拉务河滤水站和沙叻 

丁宜滤水站的停止操作。” 

文告指出，涉及各执法机构的综合 

行动也缩短污染事件造成的滤水站停运 

时间，因此类似的综合行动不只是在佳 

节时期才展开，该机构和雪州水务管理 

公司也会持续派员对水源区展开 2 4小时 

的严密巡逻和监察行动，确保州内生水 

及净水供应不中断: 

文 告 促 请 民 众 时 刻 对 水 源 区 的 

变 化 提 高 警 惕 ， • 口 .发现河流有不寻 

常 情 况 ， 应 马 上 向 该 机 构 投 报 ， 包 括 

WhatsApp至019-264 7904或电邮aduan@ 
luas.gov.my -_. 
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款重铺六福园布雅马瓦路；他们同 

时 也 申 请 3 0 万 令 吉 拨 款 提 升 该 路 基 U 1 
设，以保障道路使用者的安全。 ^ ^ ^ 1 

烏冷工程局再爭取撥款 

六福園獲30萬提升基設 
(安邦30日讯）乌冷公共工程局 

耗资25万令吉重铺六福园布雅马瓦路 

( J a l a n B u n g a M a w a r ) 后 ， 再 争 取 3 0 

万令吉拨款提升该路的基本设备，以 

确保民众及学生的安全。 

行动党莲花苑州议员黎潍福今日 

召开新闻发布会时表示，布雅马瓦路 

是六福园的主要道路属于州际公路， 

乌冷公共工程局使用大马道路档案系 

统 （ M A R R I S )的25万令吉拨款重铺 

该路长达430公尺及拥有4条通车道的 

道路。 

“早前布雅马瓦路有一部分路段 

发生路陷现象，因此乌冷公共工程局 

决定重铺该道路i 

行人天桥建议暂搁 

他说，由于有许多年长者住在六 

福园，加上六福园国中就在附近，每 

天有许多民众横跨布雅马瓦路，早前 

也曾发生交通意外: 

他补充，他的舅母早前就在该路 

发生车祸丧命，作为受害者家属，他 

必须提升该道路的重要性，以确保民 

众的安全。 

“前莲花苑州议员张菲倩曾向乌 

冷土地局建议耗资200万令吉在布雅 

马瓦路兴建行人天桥，供行人横跨该 

路。” 

此外，他指出，莲花苑州选区的 

人口集中在班登柏兰岭、太子园及六 

福园„他说，在第14届全国大选后， 

该建议再次被提出，惟他与该局商讨 

后，决定搁置该建议，改作提升该路 

基设。 

“我们将争取30万令吉拨款在布 

亚马娃路建设栏杆、在巴士亭处両上 

斑马线、提升行人道及安装交通灯， 

以取代增建行人天桥的建议。” 

他说，该提升基设T.程预计今年 

年杪完成，他吁请民众遵守规则，以 

安全作首要考量，勿蓄意破坏基设。 

出席新闻发布会者包括安邦再也 

市议员蔡耀宗等人。 

Page 1 of 1

01 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : 288,920 • Page: 2
Printed Size: 226.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 6,848.48 • Item ID: MY0040238095

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



|品 

組 
屋報道 

从高空被去下的沙发随后被搬移至垃圾房 

視頻揭無視勸阻 
居民高空丟沙發 

蘇俐嬋 

(八打灵再也30 R讯） 
二人座沙发从天而降，幸无 

人受伤！ 

来自旺沙马朱的许女士 

申诉，昨晚7时许，旺沙马 

朱第二区某座组屋发生宗 

住在第5层楼的居民把二人 

沙发从该楼上往下丢事件， 

危险行径令围观者捏_ •把冷 

汗。 

事发时，由于楼下已有 

居民目睹沙发被搬上5楼的 

走廊围墙和察觉不妥，因时 

监督与看管是否有人经过， 

才没有发生居民受伤事件。 

有关居民高空丢沙发的 

情景正巧被气地居民摄录下 

来。根据视频显示，现场有 

居民劝阻该户人家不要高空 

掷物，但对方依旧不听劝。 

许女士 ：幸好无人经过 

而且，在视频的屮也可 

听见有关居民喊“ •，二， 

一/’后就推开二人沙发，让 

该沙发坠落下楼。 

事发后，部分居民已 

向吉隆坡市政局投报有关事 

件。许女士今日致电《大都 

会》社区报时指出，幸好、 

时没有人经过该沙发掉落 

处，否则后果不堪设想，恐 

怕会发生伤亡意外。 

“万-•有人刚好经过， 

被这从天而降的沙发不幸硒 

屮，生命分分钟会受到威 

胁c ” 

许女士说，该组屋只有 

5层楼髙，没有电梯设施， 

当地也曾发生有人高空丢垃 

圾的不良行为，但这回却从 

高空丢笨重的沙发，情况严 

重 

“如果要搬移家具，就 

应该找人搬走，而不是丢下 

楼。” 

她表示，有关居民随后 

巳把从高空丢落的沙发搬移 

至垃圾房。此外，许女士认 

为，执法单位必须高空砸物 

的人士采取对付行动，杀--

儆百， 

许女士说，我国曾发生 

高空丢椅子砸死人的事件， 

她不希望有关悲剧重演，因 

此促请居民切勿高空砸物。 

根据居民拍摄的画面，居民 
从组屋第5层楼去下大型沙发， 
庆幸当时没有人经过底层，否则 
后果不堪设想。（视频截图） 
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根据居民拍摄的画面，居民 
从组屋第5层楼去下大型沙发, 
庆幸当时没有人经过底层，否则 
后果不堪设想。（视频截图） 
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住 家 , 物 回 收 站 

市會勒令清理環境 
(巴生30 R讯）在雪州骨痛热症肆虐之际，仁 

嘉隆宏愿花园•间单层排 IMIM主，竟从去年杪起， 

把住家气成废铁与旧物回收站迄今约半年，引起左 

邻右舍担忧会患上蚊症，威胁健康与性命。 

瓜冷市议会在接获投报后，日前派出执法员到 

该住家突击检查，4场开出警告信勒令屋主需马上 

关闭回收站和清理住家，冋归原状。 

据了解，从事旧物回收的是-名年迈 fe i主，如 

果他对警告信视若无睹，市议会有权把他控上法庭 

面对严惩。市议会早前已对他开出了 -张罚单。 

莫哈末再因：住家禁做生意 

市议会主席莫哈末再因在文告中指出，执法员 

发现充作旧物冋收站的住家环境卫生非常不堪，屋 

院和屋内充斥着旧轮胎、旧桶、旧电器如冰箱和洗 

衣机、旧脚车和废铁等回收物。 

他说，执法员援引2007年瓜冷市议会工商业地 

方条例第3项f l，向违例 IM主发出勒令马上清理住家 

环境，和停止把住家气成旧物阿收站的警告信： 

“瓜冷市议会要警告那些把住家用来做生意的 

居民，你们的行为已抵触了地方条例，市议会将毫 

不犹豫对你们采取执法行动。” 

他补充，事发地点属于骨痛热症传染区，市议 

会促请所有居民同气局保持合作，维护环境卫生， 

-同抑制骨痛热症疫情。 

瓜冷市议会执法员上门，勒令把住家当作废铁 

与旧物回收站的年迈屋主，需立即停止这样做和把 

屋子恢复原状。 
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祖莱达（左）在2019年年轻科学家颁奖仪式上，颁发奖 

状和 5 0 0令吉现金给去年代表大马远征俄罗斯参加亚太区年 

轻科学家创意大会并夺取金牌的莫哈末哈拉斯（中），右为 

蕉赖教育基金会主席拿督斯里赛阿里。 

袓萊達：無法辦展銷會 

行管期房產銷量跌19% 
(吉隆坡30日讯）房屋及 

地方政府部长祖莱达透露，房 

产业在过去 3个月政府实施行 

动管制令期间，发展商因为不 

能通过展销会或进行任何的促 

销活动，因此销售下降19%, 

然而房产业整体的发展仍持 

续，甚至表现比去年 后 -季 

度更好。 

她°相信国内房产业的销 f l 

将逐步回升，因为政府接下来 

准备给予房屋发展商•些奖励 

计划，包括“拥有房屋运动” 

(HOC )卷土重来。 

“房地部提供的奖励包括 

签署房产买卖合约的费用、印 

花税、延误赔偿（ L A D )等都 

将豁免。相信在政府的种种措 

施协助下，房产业的销售将得 

以回升。” 

祖莱达今 R是出席 2 0 1 9 

年亚太区年轻科学家颁奖仪式 

后，在新闻发布会上说：“相 

信经过这次的疫情，更加激发 

人们去改变思维，包括存钱购 

置更好的房屋或产业，我们会 

尝试在B40群体中促销，让他 

们学会如何拥有房产。” 

过渡措施法案 

延长交屋期限 

另外，针对下个月提呈国 

会，因为冠病而草拟的《过渡 

措施法案》，政府将确保发展 

商和购屋者双方的利益都受到 

保护。 

“因为冠病的缘故，导 

致发展商不能准时交屋，时根 

据现有的法规，发展商若延迟 

完成他们的房屋计划将被迫赔 

偿给购者，所以政府给予他 

们豁免；购屋者也同样会受保 

护，不会因为房屋计划的拖延 

而被银行征收利息。” 

指黨主席須鞏固黨勢力 

q •方面，询及公正党 近展开清理门户的动作，开除 

7 1所有前署理主席拿督斯里阿兹敏阿里派系的支持者， 

祖莱达说，党主席拿督斯里安华应该从此事件中吸取教训，党 

分化也是给予党主席•个讯息，应该如何通过内部方式去解决 

党内部的问题。 

“我在退党之前就已经说过，党主席必须展开党的内部调 

查并强大党，这样他才能当首相，假如你不去巩固党的势力， 

党不强大，你怎么当得了首相？这是很基本的。” 

问她对敦马哈迪R前拒绝提名公正党主席拿督斯里安华为 

希盟的首相人选，祖莱达笑不想卷人这两人的风波，他俩 

互相斗争了很久。 

“让我好好专注做好我部门的工作。” 

t ' o f Y o u n u ^ l 
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黄思汉昨天也联同雪州议长兼
1
 黄

:
良 

适耕庄州议员黄瑞林及新村协调官： 
谢享存到丧府去吊唁，祭奠刘村长 ^Ml^'l^ 
并慰问其家属。 

適耕莊 A村村長逝世 

黃思漢黃瑞林喪府弔唁 
(沙白安南30日讯）适耕庄A管委 

会主席刘裕捷因心脏病发与世长辞，令 
该村损失一名好村长。 

掌管雪州新村发展的行政议员黄思 
汉指出，刘裕捷自2008年起担任A村村 
长至今，多年来协助雪州政府任劳任怨 
服务村民: 

“刘村长很尽责，很多活动他都会 
参与，而我最后-次见到他是在6月中， 
召集各县村长进行新村事务汇报会，气 
时他还很健壮。” 

他表示，得知刘村长28日凌晨欲出 
门T.作时突然心脏病发而离世后感到悲 
伤和遗憾，他的离世对州政府和新村来 
说是•大损失。 
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1
 

(加影SO日讯）全 
国大选的传闻甚嚣尘 
上，马华乌冷区会和 
万宜区会已接获党中 
央指示，开始备战大 
选。 

上届全国大选选区 
重划后，加影州议席 
已划分到万宜国会选 
区，预计马华万宜区 
会在来届大选会监守 
竞选机会，而在选区 
重划后区内不再有议 
席分配的乌冷区会， 
则将全力为国盟助 
选。 

据《中国报》了 
解，马华乌冷区会已 
接获党中央指示，成 
立区会竞选委员会， 
尽早在士毛月和蕉赖 
九哩进行备战工作， 
准备协助巫统守住士 
毛月州议席，以及重 
夺杜顺大州议席。 

马华乌冷区会主席拿督李万行受询时 
证实，已经成立区会竞选委员会，惟没 
有透露太多备战工作。 

马华士毛月新村支会主席辜亚赐说， 
马华将负责争取士毛月华裔选民支持。 

公正黨仍“清理門戶” 

据本报了解，乌冷和万宜地区目前除 
了马华，其他政党如公正党、诚信党和 
行动党都仍未有动静。 

公正党消息指出，该党仍在“清理门 
户”状况，该党万宜区部在党主席拿督 
斯里安华清理门户后，区部只剩8人， 
难以凝聚士气打仗。 

“虽然早前被冻结党籍的党员有申请 
上诉，但上诉结果未出来。” 

另一方面，行动党雪州社青团团长王 
诗棋受询时说，该党仍未筹备竞选委员 
会，但随时作好准备迎战闪电大选。 

她认为，希盟雪州政权没有任何问 
题，因此一旦闪电大选雪州也没必要与 
国会同步解散。 
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•州政府成立 

“旅游轚察” 

单位，分布在 

多个热门旅游 

景点，包括黑 

凤洞。 

(档案照） 

'JEKS-t 

走訪仁嘉隆新村幼兒園 

劉 永 山 派 發 開 學 消 毒 盒 
(仁嘉隆30日讯）万津区 

州议员刘永山日前走访仁嘉 
隆新村的幼儿园，同时派发 
开学消毒盒（Pet i Gempur 
C o y i d - 1 9 )给新村内的幼儿 
So 

受惠幼儿园有仁嘉隆新村华 
小附属幼儿园，及仁嘉隆新村 
淡今附属幼儿园。这个消毒盒 
里齒釣物资包括搓手液、温度 
计、成人口罩、儿童口罩、成 
人乳胶手套以及消毒巾，以备 
紧急使用。 

永山°将会陆续在选区内的 
政府小学附属幼儿园和非营利 
机构开办的幼儿园，派发消毒 
物资盒。 

准备消毒物资盒的目的是要 
协助校方，万一校园内出现学 
生身体不适，校方和老师能够 
在第一时间之内，从消毒物资 
盒取得需要的消毒物资，在自 
身卫生和安全得到一定程度的 
保护之下，进行急救和消毒工 
作，避免病菌扩散到其他学生 
和校园内的其他地方。• 

此外，针对瓜冷市各区早夜 
市何时全面恢复营业，刘永山 
表示瓜冷市议会早前只决定让 
三个夜市复业，经过他及万津 
市议员洪俪容，向市议会争取 

协调讨论后，市议会愿意增加 
一个露天早市巴刹复业，即万 
津州选区的直落昆仑露天早市 
巴刹。 

该°早市在小贩及商家与市议 
会配洽下顺利复业，目前平均 
毎日登记进入巴杀人数400多 
人，高峰期有达到650人左右。 

促配合遵守SOP 
雪州行政议员黄思汉，也于 

上星期巡视该露天巴刹，看 
到小贩们可顺利复业而感到开 
心，让小贩们可以有收入，舒 
缓经济压力。 

市议会日后将依据直落昆仑 

| ‘ 

•刘永山（右2起）派发开学消毒盒给仁嘉隆华小校长黄翠 

琴，左起为林玉诗、林欣妮及宁彩莉（右）。 

早市复业的模式，探讨区内其 刘永山希望小贩们也能够和 
他露天早市巴刹复业的可能市议会配合，因为只要大部分 
性。有鉴于此，刘永山也在日的小贩愿意配合，遵守标准作 
前与仁嘉隆新村村长洪平进、业程序，相信复业问题不大。 
市议员洪友亮以及市议会执照 接领消毒盒的有仁嘉隆华小 
组官员在上周五和部分仁嘉隆校长黄翠琴，及仁嘉隆新村淡 
新村早夜市小贩会面讨论此小家教协会主席甘尼盛。 

i f " 二 
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加影市會罰單窗gH) 
(加影so日讯）加影市议会提供泊车罚 

单折扣，从
8
月1日至31日，民众可以20令 

吉的折扣优惠缴交每一张罚单。 
加影市议会今日透过面子书发布消 

息指出，民众可以到市议会大厦柜 
台、市议会流动柜台，或透过Flexi 
Parking 和Smart Selangor Parking 
手机应用程序缴交罚款。 

另外，市议会公布，7月1日起开放 
所有市议会礼堂和体育中心供民众租 
借，惟民众必须遵守所有标准作业程 
序。 

根据市议会列出的S0P，进人礼堂 
和体育中心者必须使用SELangkah手 
机应用程序登记，60岁以上和12岁以 
下不可进人体育中心。 

此外，礼堂必须根据空间大小，允 
许6至24名成人进入，一切训练和比 
赛活动仍然被禁止。 
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雪州發展行動理事會會議 
奇尹州大臣拿督斯里阿米鲁丁与高 这次的会议是在雪州金三角"i-clty 
=级政务部长（国际贸易与工业举行，阿茲敏阿里也是该行动理事会 
部）拿督斯里阿兹敏阿里，出席首届主席。J 
雪州发展行动理事会会议，共商恢复 图为阿米鲁丁（左）与阿玆敏阿里 
雪州经济课题。 在会议上碰面后的合照。 
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(吉隆坡 3 0曰 

讯）疫情杀到， 

人民除了必须在 

新常态中继续生 

活，企业界入士 

也必须化危机为 

机会，趁机抓住 

新趋势，全面跟 

进数码化议程。 

高级政务部长 
(国际贸易及工业 

部）拿督斯里阿兹敏阿里今曰指 
出，企业的可持续性发展至关重 
要，贸工部将竭尽全力协助国内企 
业，尤其是中小型企业，藉此促进 
和保护员工的就业率和生产力。 

mm^B 
阿茲敏：H工部力助中小企 他也透露，为减缓新冠肺炎疫情 

对我国社会和经济的负面影响，政 
府已就此草拟临时措施法案。 

他说，目前大马生产力机构正在 
管理一个线上谘询平台，因为该机 
构已意识到与公众互动的关键。 

趁機抓住新趨勢 

“我认为凡事都会有转机，我们 
应该把这次突如而来的疫情，化危 
机为机会，趁机抓住新趋势，全面 
跟进我们的数码化议程。” 

阿兹敏今日在《2020年生产力报 
告》线上发布会上发表观点时指 
出，为促进持续性发展，中小企业 
除了需善用技术与创新，还需要积 

极转向自动化及数码化。 
“同时为提高国人就业能力，员 

工的再培训及技能提升计划也需尽 
快落实，以尽量减少我国对外籍劳 
工的依赖。” 

大马生产力机构（MPC)主席蔡 
添强也在发布会上指出，据该机构 
一项调査显示，在为期数月的行动 
管制期间，各行业业者为了求存， 
•万不得已之下反而迅速掌握了新枓 
技，足可证实危机是转机一说。 

阿兹敏也指出，为了更好帮助中 
小企业，贸工部会通过政府推出的 
6R阶段计划，即解决、修复、重 
启、复苏、振兴和改革，来实现中 
长期目标。 

•阿茲敏：贸工部将竭尽全力协助国内 

企业，藉此促进和保护员工的就业率和 

生产力。 

•蔡添强：我国需尽快提高生 

产力，以促进经济成长。 

国经济历经新冠肺炎 
&疫情重创，蔡添强指 
出，国家当务之急是提高 
生产力，方能加速经济增 

长。 
大马生产力机构今曰推 

介主题为“弹性生产”的 
《

2

〇
2

0年生产力报告》。 
在线上发布会上，蔡添强 
指出，新冠肺炎疫情严重 

蔡添強：加速經濟增長 

需盡快提高生產力 
影响了本地市场经济的运域，还需积极提高国家生 
作。 产力，才能维持我国经济 

他指出，我国目前最需增长。 
要做的，除了重建消费信 针对我国生产力表现， 
心和那些严重受创的领阿兹敏阿里也在发布会上 

指出，我国人均劳动生产 
力高达

6
万

8 4 7 3
美元（约

2 9 

万
3
0

6 4
令吉），目前仍是 

东南亚国家中的佼佼者， 
领先泰国、印尼、中国和 
越南。 

”但别忘了，若不持续 
进步，就会被其他国家如 
近年来增长速度极快的中 
国和越南迎头赶上。” 
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令
 

_
 適耕莊A村村長 

劉裕捷心臟病 i f e 惶 (沙白安南30日讯）适耕庄A村 
村长刘裕捷因心脏病发与世长辞， 
令该村损失一名好村长。 

掌管雪州新村发展的行政议员黄 
思汉指出，刘村长自2008年起担任 
A村村长至今，多年来协助雪州政 
府任劳任怨服务村民。 

“刘村长很尽责，很多活动他都 
会参与，我最后一次见到他是在6 
月中，召集各县村长进行新村事务 
汇报会，当时他的人还很健壮。” 

他说，得知刘村长28日凌晨欲出 
门工作时突然心脏病发而离世后感 
到悲伤和遗憾，因为刘村长的离世 
对州政府和新村来说是一大损失。 

黄思汉昨天也联合雪州议长兼适享存到丧府去吊唁，祭奠刘村长并 
耕庄州议员黄瑞林及新村协调官谢慰问其家属。 
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沙菲益任相建議 

關決希盟會議定奪 
(吉隆坡SO日讯）行 

动党今日召开中委会 
议，以商讨民兴党主席 
拿督斯里沙菲益阿达作 
为首相人选的建议，议 
决此事需在希盟中央理 
事会上共同定夺。 

该党秘书长林冠英发 
表文告说，该党是在聆 
取所有中委的意见後， 
作出上述议决。 

他说，此会议旨在讨 
论上述建议，以恢复人 
民的委托和让希盟+重新 
组成政府。 

“中委认为此事非常 
重要，希盟中央理事会 
必须在今年 7月 1 3日的 
国会下议院会议前，尽 
快召开会议（商讨此 
事）》” 

他说，中委强调希盟的-
地位必须被巩固，同时 
希盟也需要和所有承诺 
对抗国盟的政党合作。 

“中委得知该人选的 
建议非常具历史性，因 
为此事涉及第一次考 
量到 1名来自东马的领 
袖。” 

對媒體三織其• 

他说，该党中委也支 
持国会下议院议长丹斯 
里莫哈末阿里夫和副议 
长倪可敏的职位被保 
留。 
。行动党是在今晚约8 

时在行动党总部召开会 
议，众领袖在约 2小时 
后，近晚上10时陆续离 

•林冠英（右起）在会议结束后，与父亲林吉祥 

离开现场，他在接受媒体采访时一直三缄其口。 

开现场，唯多名领袖受 

访时，皆对媒体三缄其 

出席者包括该党资深 
领袖林吉祥、主席陈国 
伟、署理主席哥宾星、 
副秘书长倪可敏、郭素 

沁、西华古马、财政方 
贵伦、组织秘书陆兆 
福 、 副 组 织 秘 书 邱 培 
栋、宣传秘书潘俭伟、 
国际秘书张念群、中委 
黄家和和刘天球等。 
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(吉隆坡30日讯）雪州行政议员 

拿督邓章钦说，希盟要夺权还是 

他在《希盟出路：努力夺权，还是备战 

大选？ >线上讲座上，以选民角度来诠释 

这个主题时表示，如果我们要夺权理应静 

悄悄来、包括谈不拢的闭门会谈等，而不 

是发联合文告或敲锣打鼓。 

夺权策略应静悄悄 

"你看喜来登政变前有发生这些事情 

吗？没有啊，人家都是静悄悄来做，一 

夜间把你打倒，你还不知道发生了什么 

事 0 " 

对于希盟夺权的策略，邓章钦相较”喜 

来登政变“解释，对方静悄悄地用了一周 

就变天，但希盟却敲锣打鼓进行，把希盟 

的首相配对策略摆在全世界给别人看，让 

敌方看清希盟的弱点，这很容易遭人击 

倒。 

他直言，我们现在自己在分裂或争吵， 

这样的话不用说夺权，可能连准备下届大 

选的资源和心情都没有，这样的备战下届 

大选也会输。 

他表示，若希盟+没合作基础，一旦夺 

权后又会出现争论，特别是针对华社关心 

的统考、爪夷文等课题的处理；大家是否 

有时间讨论和执行宣言，这是很大的问 

题。 

他认为，希盟执政的22个月，似乎忘 

了地方政府选举，而且是对此研究几年， 

本来在希盟做反对党时就已同意的事项， 

执政时就需时间研究& 

敲锣打鼓被看清弱点 

邓章钦也说，希盟夺权后没共识是很危 

险的，危险在于没获舆论的支持，连中间 

选票可能都赢不了，而这如果没很好处 

理，即使到了下届大选，也同样面对如何 

说服中间选民给予支持等问题。 

他以槟城和雪兰莪在2008年夺下州政 

权后迅速作出制度改革为例，’质疑为何希 

盟政府在22个月的制度改革步伐如此缓 

慢，没实际效果，造成支持者怀疑希盟改 

革的决心，还看见各党间的分歧越来越 

大，这便是要正视的问题。 

邓章钦声称，希盟现在要把力量凝聚起 

来，掩盖分歧点，要想再次成功，就要吸 

取原有的经验，作出最好的决定，才能达 

到最好的目标。若希盟没法掌权，那就做 

好反对党的角色，这个才是政治人物要做 

到的。 

他强调，希盟在整个政府的操作和内阁 

部长的委任复制了国阵时代，由首相说了 

算，而这应由4个执政党分配/希盟一定 

要进行这方面的政治制度改革。 

针对若砂政党联盟（GPS )有意愿靠拢 

希盟，他则认为，这会让首相丹斯里慕尤 

丁寻求国家元首解散国会，举办闪电大 

选，相信全世界都认为希盟不会胜选，因 

慕尤丁政府在冠病疫情控制好，在马来社 

会的民意随之提高。 

对于议会改革，他则说，国会委员会只 

能在国会会期以外开会，而非为了自己的 

方便，以服务选民的借•修改议会常规， 

这就是政治的纰漏和症结。（TKM ) 

备战下届大选，都须做好希盟+阵 

营的合作基础与共识，同时采取 

静悄悄夺权策略，要是没做好准 

备，就应先做好反对党的角色。 

都章欽：奪權或備戰大選 

希盟+合作基礎須先做好 

黃進發：重奪權若狗咬狗骨 

希盟大選有可能贏嗎? 
政 

治学者黄进发则声称，若不 

换政府，希盟+就会面对两 

个攻势，一是选择性向反贪会提 

控议员，第二个是双管齐下同时 

拉拢人跳槽，但此想法是做不成 

政府，在野党也做不成；如果这 

是希盟努力换政府的原因，那就 

需有韧性的在野党。 

他表示，如果希盟换政府后， 

大家可同心同德在最长36个月把 

东西做好，那比做在野党有利， 

但如果一执政就出现狗咬狗骨， 

过去22个月的内耗和面对选举， 

有可能赢吗？ 

他说，竞选宣言有两种看法， 

第一是讲完没人信的道具，而这 

是希盟主流派的想法；第二是欧 

陆国家会花很多时间依据竞选宣 

言去谈联合政府，不是争官位数. 

目。 

他认为，公正党主席拿督斯里 

安华是个失败的国会反对党领 

袖，因为没去谈影子内阁，在还 

未做政府，连反对党领袖都做不 

好。 

对于慕尤丁若迫于形势解散国 

会，他则觉得，这对巫统和伊党 

最有利，即使国家元首不赞成解 

散国会，那巫统和伊党就在全国 

发动示威，那时就要解散国会。 

有关沙巴人民复兴党主席办非 

益为希盟+首相人选的提问，黄 

进发则说，这是沙菲益现实的考 

量，因为沙巴民主复兴党受国盟 

政府的相关调查，所以采取反守 

、为攻，但若弄到局面更乱，这做 

法还合理吗？（ T K M ) 

余福祺：奪權牽引更多博弈 

民主法治公民社會皆難成 
卩_{•评人余福祺表示，在马哈迪 
D J阴影和安华悲剧的时代背景 

下，不论谁是输家，都不能把他 

推出赛局，，如果其中一方全输， 

这种败势会对民主转型和法洽社 

会的破坏；如阿兹敏就是一例， 

有份参与喜来登政变，如果安华 

继续不能和阿兹敏派系和解或与 

马哈迪谈判，将继续有败势把政 

局引向更糟糕的局面。 

他认为，夺权想法会牵引更多 

政治博弈，这不会让公民社会壮 

大，也不会巩固民主法治。 

他也说，另一种声音是扮演好 

反对党回归两线制来平衡。不论 

是希盟或国盟，执政党都会压缩 

反对党的资源，让他们没言论空 

间，•更别说是动员，而在这个对 

政洽疲劳和绝望的时刻，对民主 

两线制的重新推崇的活力会否重 

新绽放，让人不太乐观。 

《希盟出路：努力夺权，还是 

备战大选？》的线上讲座举办单 

位是隆雪华堂，主持人为马来亚 

大学高级讲师吴益嬉，有超过500 

人上线观看。（TKM) 
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全國新增
2
!

2
0宗蚊症1週奪2命 

馮偉倫 

( 槟 城 3 0 曰 

讯）卫生部全国 

危机准备及应对 

中心（CPRC ) 

今早发布骨痛热 

症最新数据，过 

去1周，S卩6月21 

至27日，全国新 

增2120宗骨痛热 

症确诊病例及2宗 

死亡病例。 

当中，约40% 

新增骨痛热症病 

例来自雪兰莪。2 

宗死亡病例则是 

一宗来自柔佛， 

另一宗来自吉隆 

«/布城地区。 

雪兰莪是我国 

骨痛热症疫情最 

严重州属。其中，乌鲁雪兰莪县Apt 

Teratai Tbr Bb已处在疫区状态长达202 

天。 

过去1周的骨痛热症新增确诊病例的 

增幅，较前1周提升了20.5%,大家不 

可掉以轻心。 

CPRC指出，加总过去1周新增病 

例，我国今年首26周，即截至6月27日 

已累计5万4391宗骨痛热症病例，并已 

夺走92条人命。 

但同印去年，全国今年首26周累计 

病例减少8030宗，减幅12.9%。同期 

累计死亡人数则从去年的93.人减至今 

年92人。 

除了骨痛热症，由蚊子传播的病症还 

包括基孔肯雅症(Chikungunya )及兹 

卡(Zika ) o 

CPRC发布最新资料显示，过去1 

今年首26周新增骨痛热症数据 
(截至6月27曰) 

州属/直辖区 新增确诊新增死亡累计确诊累计死亡 

玻璃市 4 ： / 0 ：：: 33 0 

吉打 26 0 .493 ’0 

槟城 40 0 481 1 

霹雳 56 0 1979 • H H 

雪兰莪 867 0 30131 29 

吉隆坡/布城 369 1 • 6102 H B H 
森美兰 82 0 1498 6 

马六甲 .85 0 1255 5 

柔佛 301 i i 5107 20 

彭亨 80 0 1478 • H i 

登 嘉 楼 ’ 11 ..0;'.:. 222 0 

吉兰丹 106 0 . 1929 4 

砂拉越 . 2 0 0 1113 2 

沙巴 73 0 2565 12 

纳闽 0 0 5 0 

全马 2120 2 54391 92 . 

•黑斑蚊传播骨痛热症及基孔肯雅 

症，人人有责任杜绝蚊子繁殖温 

床 o 

周，即6月21至27日，新增181宗基孔 

肯雅确诊病例，累计确诊病例达1172 

7I> o 

兹卡方面，大马医药研究院筛检疑似 

兹卡症患者的875份血液样本及15份尿 

液样本。庆幸今年截至6月27日，并未 

出现确诊病例。（SEH) 
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薪加奴犬選 

未來總理捍衛東海岸 
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“沙菲益任相交希盟決定” 

•林吉祥（中）及林冠英（右）一同出席行动党中委会会议 c 

与此同时，行动党中委会也确认立 

场，即希盟的地位必须获得强化，但 

希盟也需要与“所有致力于对抗国盟 

的政党”合作。 

林冠英周二晚8时于行动党总部主 

持中委会会议后发文告指出，该会议 

讨论了沙菲益阿达被推举为首相人选 

的课题，以便恢复人民授予的政权， 

好让希盟及各盟党也得以重新组成政 

府。 

“在收集所有出席这项会议的中委 

的意见后，会议议决这项(沙菲益为 

首相人选）建议必须在希盟主席理事 

会上作出共同决定。” 

“中委会的立场是这项课题相当重 

要，希盟必须立即在国会复会的7月 

13日之前开会。“ 

“中委会也知道，这个人选的建议 

是历史性的，因为第一次把一位来自 

东马旳领袖纳入考量。” 

此外，林冠英说，行动党中委会也 

支持国会下议院议长丹斯里莫哈末阿 

里夫与副议长倪可敏的职位获得保 
P73 
田o 

(吉隆坡如日讯）针对沙 

巴民兴党主席拿督斯里沙菲 

益阿达被推举为首相人选的 

课题，行动党秘书长林冠英 

说，行动党中委会议决把这 

项课题带上希盟会议以作出 

共同决定，并呼吁希盟尽快 

于国会复会前召开会议。-
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阿兹敏：促进就业生产力 

临时法案减疫情影响 
(吉隆坡 3 0曰讯）国际贸 

易与工业部长拿督斯里阿兹敏 

阿里指出，政府在草拟《临时 

措施法案》，减轻新冠病毒疫 

情对社会及经济的影响。 

他说，企业必须可持续发 

展，而贸工部会尽力协助企业 

尤其是中小型企业，以促进及 

保护员工就业和生产力。 

他希望企业善用技术与创 

新，采用自动化及数码化，加 

强就业能力，同时须启动再培 

训及技能提升计划，减少依赖 

夕卜劳。 

“应该灌输卓越文化和生 

产力思维方式，以提供更大的 

生产力动力，使我国实现高收 

入经济愿景。” 

他今日（30日）在《2020 

国家生产力报告》推介礼上， 

发表演词时这么说。阿兹敏提 

到 目 前 大 马 生 产 机 构 

( M P C )在管理一个线上咨询 
平台，因为与公众互动是很关 

“事情总有转机，我们应 

该把危机转为机会，抓住新兴 

趋势减缓疫情影响，以及寻找 

优质投资推动力，并全面快速 

跟进我们的数码化议程。” 

他重申，政府采取递升措 

施应对疫情取得丰硕成果，兼 

顾保护生命及生计。 

“政府推出 6 R 阶段计划， 

即解决、修复、重启、复苏、 

振兴及改革，深受欢迎。我们 

必须全力以赴，实现中长期目 

标 ° ” # 

阿兹敏阿里：政府草 

拟 《 临 时 措 施 法 

案》，以减轻疫情对 

社会及经济的影响。 
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漩涡打转的公正党 
敏派出走已成事实，公正党近来大举肃清残余敏泥 

人马，已无可厚非。不过，敏派近来已在召唤旧部 

属，蓝眼基层出走浪潮渐起，安华会如何在相位之 

争中，重新凝聚党员力量、保存党基层不至于清 

散，确保来届全国大选的对战实力？ 

g际贸易及工业部高级部长阿兹敏退党后，三不五时推文 

嘲讽、挑衅前上司公正党全国主席拿督斯里安华。 新 

一起，就是阿兹敏在出席雪兰莪发展行动理事会会议后，特地 

与雪州大臣阿米鲁丁击拳合照，发帖形容俩人“手足情深”。 

雪州作为公正党政治大本营、一切血脉之所在，安华会 

否夜不能寐？希望联盟之所以垮台，敦马哈迪特意在联盟内 

制造制衡，重用阿兹敏来加深安、敏之间嫌隙自然是原因之 

-。追根究底，公正党的不稳定，阿兹敏与携派系人马出 

走，才是问题的根源。 

希盟 5 0 9全国大选推出“马安配”，赢得政权。土著团 

结党在只有12席形势下利用手中资源，广招巫统议员加入， 

虽成功壮大声势，但势力远不如拥有49席的公正党。安华要 

晋位首相’只需握紧49张皇牌，对党内两大主要派系雨露均 

施，确保稳定，则心愿必达。 

可是，安华却也学起敦马政治绝招，在党内玩起制衡游 

戏，扶持前副主席拉菲兹派系，与一路相随的阿兹敏派系对 

战，并在后者大胜后，再委任拉菲兹派系人马任要职， 终 

使派系政治“失衡” ’断送希盟江山。 

敏派出走已成事实，公正党近来大举肃清残余敏派人马， 

已无可厚非。不过，敏派近来已在召唤旧部属，蓝眼基层出走浪 

潮渐起，安华会如何在相位之争中，重新凝聚党员力量、保存党 

基层不至于溃散，确保来届全国大选的对战实力？ 

沉迷相位之争，目前已成希盟 +盟友之间的 大魔障， 

一直兜兜转转，走不出权位的迷阵。公正党作为希盟核心政 

党，一日不能稳定下来、整顿实力，假设希盟无法通过国会 

重夺政权，要在选举中在西马赢得80席以上，再由东风（东 

马）加持重返布城，恐是不可能任务。 

希盟 +首相人选至今毫无进展，安华在给希盟拉拢更多 

支持，筹组强大反政变势力上显得一筹莫展，已与盟友行动 

党和诚信党关系紧绷。党内基层开始流失，党外与盟友生 

疏，已冲击安华“共主”的形象地位，能力备受质疑。 

公正党过去一直被看作大马未来的希望，一个主张进步 

思维，以巫裔为主的多元种族政党，应获得中间选民的支 

持。可是’公正党现下似乎顾着在自己的漩涡中打转’几时 

才能突围而出？# 
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沙菲益任相课题 

火箭议决希盟共同决定 
(吉隆坡 3 0曰讯 )行动党中委会周二晚议 

决，希盟主席理事会将共同定夺民兴党主席拿 

督斯里沙菲益被推举为首相人选一事，并呼吁 

希盟尽快开会。 

行动党秘书长林冠英在该党中委会会议后 

发表文告指出，行动党中委在会上商讨了 “民 

希马”重夺政权，以恢复人民的委托，以及沙 

菲益作为首相人选的课题。 

他说：“在收集所有出席中委的意见后， 

会议议决沙菲益为首相人选建议必须在希盟主 

席理事会上共同决定。” 

他表示：“中委会的立场是 

此事相当重要，希盟必须立即在 

国 会 下 议 院 7 月 1 3 曰 召 开 会 议 

前开会。” 

他说：“中委会得知该名人选 

的建议非常具历史性的，因为第 

一次考量到一位来自东马的领 

袖。”他表示：“中委会强调’我们 林冠英和林吉祥在会议结束后离开’没有对媒体发言 

的立场是巩固希盟的地位。同时， 

希盟需跟决心对抗国盟的所有政党合作。” 

林冠英也表示，行动党中委会也支持国会 

下议院议长丹斯里莫哈末阿里夫与副议长倪可 

敏的职位获得保留。# 
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反对党议员增至11 

蓝眼动荡无损雪政权 
m 

报道：潘丽婷 

(八打灵再也 3 0日讯）随着公正 

党士文达州议员达罗雅日前宣布 

退党后，南巴再也州议员哈妮查 

昨天被开除党籍，来临雪州立法 

议会座席将有所调动，反对党人 

数从 9人增至 1 1人。 

达罗雅和哈妮查分別是公正 

党畀州妇女组主席及公正党妇女 

组 主 席 。 前 者 是 ^ 州 前 副 议 ， 她 退 党 后 副 议 

K：职悬空，预计畀州政府将在议会重开首日， 

重新委任希盟二党推举的新人选丨丨11任。 

3州议长黄瑞林接受《南洋商报》访问时 

说，上述两人巳不再是希盟议员，因此她们的 

座位将从执政党调到反对党处。 

议会重开即委副议长 

“我们正重新编排，将按她们的资历或党籍 

编排在反对党处，尤其两人曾是州行政议员， 

是 高 资 历 议 员 ” 询 及 新 副 议 氏 人 选 是 否 已 定 

夺，黄瑞林声称三党均有建议人选，仍在协商 

大臣代答提问 

黄瑞林：雪州 

政府将在议会 

重开首日，重 

新 委 任 副 议 

长。 

以选出最适 

、合人选� 

雪州第 

1 4届第 3季第 

2 次 立 法 议 会 

- 立 法 议 会 于 7 

" " 月 1 3 至 2 4 闩 

召 开 � 

^ 丨共有 

5 6席，希盟原 

占 5 0 席 ， 在 

“喜来登政变” 

事件后，公正 

党前署理主席及淡江州议员阿兹敏阿里及其亲 

信鹅麦十迪亚州议员希尔曼率先被革除党职， 

以及雪州土 I才丨党主席兼巴生海峡州议员阿都拉 

锡随后退川希盟，雪州反对党人数从 6人增至 9 

人。 

随着达罗雅和哈妮查成为反对党议员，如今 

1 州 反 对 党 议 员 再 增 至 1 1 人 � 

目前，希盟阵营议员有公正党 1 7人、行动 

党 1 6 人 、 诚 信 党 8 人 ， 另 有 4 名 土 团 党 议 员 在 

“喜来登政变”事件后自称支持希盟，因此希盟 

共有 4 5人‘ 

希盟41席固若金汤 
悬空的两职位，分别是由阿都拉锡掌管的 

文化和旅游、马来习俗及遗产事务，以及及哈 

妮查掌管的房屋及城市生活事务，都是重要委 

员 会 之 一 � 

黄瑞林指出，基于该两委员会暂时没有州 

行政议员受委，阅此，若有议员在立法议会期 

间，有问到相关提问，会由大臣代答。 

此外，有消息透露，基于土团不冉属于希 

盟一份子，旱前留下州行政议员空缺，估计由 

二党协商分配。 

希盟二大党在 1州掌握 4 1席位，要鼓吹多 

数青蛙跳槽不易，希盟政权难被撼动。 

以雪州现有 5 6席计算，反对党若有意执政 

雪州，以“简单多议席”计算，需至少得取得 

2 9席，而反对党目前人数是 1 1人，若加上原有 

4人土I才丨议员，只有15人。 

尽管不易撼动希盟在雪州的政权，但风声 

透露有人私下在拉拢，尤其是诚信党的议员， 

另外也有人臆测会有数名亲阿兹敏阿里的公正 

党议员或会退党。 
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阿兹敏：线上咨询民意 

拟临时法案减冠病影响 
(八打灵再也 3 0日讯）同际贸 

易及工业部高级部K：拿督斯里 

阿兹敏阿里披露，政府正拟定 

一项“临时措施法案”，以减 

轻 2 0 1 9 冠 状 病 毒 病 对 社 会 和 

经济的影响。 

他指出，由于民众的参与 

至 关 重 要 ， 大 马 生 产 力 机 构 

( M P C ) 目 前 正 管 理 相 关 的 线 

上咨询平台。 

他 说 ， 企 业 需 可 持 续 发 

展，贸工部会尽力协助企业尤 

其是中小企业，以促进及保护 

员工就业和生产力：“不能忽 

视 我 国 经 济 快 速 转 型 的 必 要 

性，正如区域内其他经济体也 

正经历相同进程，部分还正在 

加速‘“ 

阿 兹 敏 今 旱 在 线 上 推 介 

2 0 2 0年同家生产力报告致同时 

说，应抓住新兴趋势来缓解疫 

情的影响，并为高质量投资找 

到推动力，全面追踪数字化， 

从而将危机变成机遇。 

他强调，尽管业务问题应 

利用技术和创新，但肖动化和 

数字化务必进 :“步发展，同时 

提高劳动方面的就业能力，紧 

急 启 动 再 技 能 和 技 能 提 升 计 

阿 兹 敏 说 ， 因 冠 病 和 应 

对 疫 情 的 措 施 带 来 的 经 济 影 

响 ， 预 计 我 国 第 二 季 度 的 经 

济增K：将进一步收缩… 

他 指 大 马 劳 动 生 产 力 表 

现 近 几 年 稳 定 增 长 ， 尽 管 

2 0 1 9 年略微缓和，从 2 0 1 8 年 

的 3 . 4 % 降至 2 . 2 % ，但就人均 

劳 动 生 产 力 而 言 ， 我 同 以 6 

万 8 4 7 3 美 元 （ 约 2 9 万 3 0 6 4 
令 吉 ） 领 先 泰 国 、 印 尼 、 巾 

国和越南。 

划，减少对外劳的依赖。 

2 0 2 0年国家生产力报告主 

题 为 “ 通 过 生 产 力 提 高 韧 

性”，线上推介礼列席者包括 

大马生产力机构主席蔡添强和 

总监拿督阿都拉迪夫。 

不过，他认为我闰仍然落 

后 于 韩 国 和 R 本 ， 而 中 国 和 

越 南 一 直 保 持 快 速 且 持 续 的 

生 产 力 增 ， 因 此 大 马 不 应 

肖 满 ， 反 之 需 加 大 力 度 以 保 

持竞争优势… 

他提到，在近期重组的利 

商 特 T . 队 大 力 支 持 ， 以 及 公 

共 和 私 营 领 域 合 作 下 ， 当 局 

提 供 更 多 可 提 高 竞 争 力 、 生 

产 率 、 解 决 监 管 负 担 和 问 题 

的 举 措 空 间 。 贸 T 部 也 正 通 

过制造业的工业 4 . 0计划，推 

动第 4次丁业改革‘ 

“正如大马生产力蓝图强 

调 ， 去 年 我 国 专 业 服 务 和 旅 

游 业 生 产 率 分 别 达 6 . 0 % 和 

5 . 3 % 的显著增长，而化学和 

化 工 产 品 ， 以 及 机 械 和 设 备 

分别下降了 2 . 1 %及 2 . 0 %。” 

至于农业食品、电子和电 

气 、 零 售 与 餐 饮 、 信 息 和 通 

信 技 术 及 私 人 医 疗 保 健 的 子 

行业则继续保持增长。 

大马次季经济料收紧 

阿
兹
敏
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蔡添强：推生产力文化计划 
蔡添强说，冠病带来的影 

响明显改变大马的商业环境和 

社区日常活动，业者应抓住一 

切机会维持业务营运，提高生 

产力和竞争力，恢复消费人信 

心，并重振受影响最大的经济 

领域，以振兴大马经济 

他指出，行动管控指令促 

使许多行业加速利用科技，确 

保业务的可持续性和交付，该 

机构也借此机会通过各种数字 

平台，与行业和其他政府机构 

推行生产力文化的建设计划。 

蔡添强补充，线上会议、 

论坛和社区分享等有助提升员 

工能力建设，线上也正实施数 

个生产力丁具和干预计划，以 

助 机 构 和 企 业 评 估 及 管 理 绩 

效，推动生产力… 

企业虚拟诊所满意度高 
阿都拉迪夫说，大马生产 

力机构迄今巳采用多个在线平 

台，协助企业减轻管控令带来 

的影响，其中通过统一公众咨 

询网站进行公众咨询，取得公 

众对现有法规修订和新法规的 

起草反馈，截至 5月已有超过 

1万名用户注册… 

该机构也组织超过 1 0 0场 

相关行业主题的在线研讨会， 

一对一企业虚拟咨询诊所及企 

业虚拟导师等，获得超过 3万 

人参与。 

有 2 0 0多家企业在线申请 

商业虚拟咨询诊所，其满意度 

达 9 3 % ， 另 有 约 5 0 位 企 业 家 

参与企业虚拟导师计划。 

阿都拉迪夫说，随着政府 

同意所有负责发放准证和执照 

的部门及机构在线上发布执照 

申请指南，有助在准证和执照 

管理程序上建立更透明机制， 

增强完整性和生产率，以提高 

廉正和避免贪污的情况。 
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